

Avant lui le célèbre Pétrarque, si connu par ses vers où il n'a pas toujours respecté l'innocence, s'est élevé avec force contre les bals : "Les danses, dit-il, offrent un spectacle ridicule qui ne peut que déplaire à des yeux chastes et qui est indigne d'un homme sensé. Ces jeux, puisqu'on veut les appeler ainsi, ont été cause de beaucoup de désordres."

Cités par Mgr Mathieu.

## LES MONDAINS

Les mondains, protestants comme catholiques, qui veulent être sincères, avouent que la danse est une cause d'immoralité.

Une jeune dame qui vivait éloignée du monde et qui, demoiselle, n'était jamais allée au bal, n'ayant pu se dispenser d'assister au mariage du frère de son mari, écrivait le lendemain ce qui suit à une de ses amies : "La réunion était nombreuse, les toilettes extrêmement brillantes ; j'ai eu le plaisir d'être une des plus simples de la compagnie. C'est là que j'ai vu valser pour la première fois ; il m'a suffi de cette danse pour comprendre combien les bals sont dangereux et m'affermir plus que jamais dans ma résolution de les fuir."